

Ghana 2013: Augenoperationen in Akosombo

Organisation: LIONS Förderverein Bautzen e.V.

In Ghana erkranken viele Menschen an Augenkrankheiten, die unter Umständen bis zur Erblindung führen können. Vor allem der Graue Star ist weit verbreitet und führt häufig zur Erblindung.

Seit einigen Jahren unterstützt der Lions-Club Bautzen die Arbeit der Augenklinik in Akosombo.



Mit den Mitteln aus „genialsozial“ hat sich ein Augenarzt mit weiterem Personal für mehrere Wochen nach Akosombo begeben, an Grauem Star erkrankte Patient*innen behandelt und gleichzeitig das einheimische Personal weiterausgebildet. Bei der Operation wird die getrübte Augenlinse entfernt und eine neue Kunststofflinse in das Auge implantiert. Die in manchen schweren Fällen eingetretene Blindheit wird so fast vollständig geheilt.



Auch die Erkrankung an Grünem Star stellt in der Region ein großes Problem dar und Behandlungen dafür gibt es nur in weit entfernten Kliniken (Accra und Kumasi). Hier schuf die Anschaffung eines Kombinationslasengerätes Abhilfe. Nachdem es in Deutschland erworben und nach Ghana transportiert wurde, wird es im Bereich der Netzhaut, der Regenbogenhaut und auch zur Nachbehandlung des Grauen Stars eingesetzt. Durch die Ausbildung der ghanaischen Ärzt*innen wird die Nachhaltigkeit beim Einsatz des medizinischen Geräts erreicht.